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互联网真的是个很神奇的领域，

它无时无刻不在缔造着各种“神话”，

创造出一个又一个“网红”，引得万千

网友追捧。不得不说，互联网创造热

点话题的能力，是现如今任何一个媒

介都无法比拟的。有时候只要一句

话、一张照片，甚至一个表情，就能让

一个或虚拟、或真实的人一夜成名，比

如我们熟知的“贾君鹏”“奶茶妹妹”

“犀利哥”，等等。

这次保温杯意外火了，成为无数

“网红”中的一员，则是源于黑豹乐队鼓

手赵明义手握保温杯的一张照片，以及

一位摄影师发出的一番感慨，“不可想

象啊！当年铁汉一般的男人，如今端着

保温杯向我走来”。但据媒体报道，其

实在此之前，已有保温杯品牌捷足先登

赞助了这次演唱会，连文案都充满着

“中老年 style”：杯中不只茉莉和枸杞，

还有摇滚和你。甚至有人称，继广场舞

之后，保温杯也成了中年的标签。

由此我们不难发现，整个事件其实

就是一次成功的商业运作。调侃也好，

自嘲也罢，总之，赵明义和他手上的保

温杯确确实实火了。但随之而来的关

于保温杯是否遭遇“中年危机”的行业

大讨论，则完全超出了很多人的意料。

从这个意义上说，用“躺枪”来形容保温

杯在这次事件中扮演的角色，再恰当不

过。

其实，保温杯是否遭遇“中年危

机”，本身就是个伪命题。自打“出生”

那天起，保温杯就不是专为哪个特定群

体量身定制的，它面向的是普通大众，

不同性别、不同阶层、不同年龄段的人

群，均从这个小小“身体”里感受到了

“温暖”。哪怕发展到现阶段，保温杯也

只是根据不同需求，走向了更专业化的

细分市场。

这一点，在日常生活中我们都有体

会。从呱呱坠地的婴儿到刚入校门的

小学生，从终日忙碌的上班族到在公园

散步的退休老人，色彩缤纷、种类繁多

的保温杯随处可见，几乎成了现代人的

“标配”。要说保温杯专属哪个群体，还

真谈不上。正如一名“90 后”网友所调

侃的那样：“我 24 岁，早就开始用保温

杯了，有什么不对？”

作为全球最大的保温杯生产基地，

10 只保温杯7 只浙江产，而且大部分属

于“永康制造”，“中国口杯之都”永康自

然最有发言权。据本报 9 月 6 日 8 版的

相关报道，我市现有保温杯生产企业

300 多家，年产保温杯 4.5 亿只，年总产

量和出口量均占全国 70%以上。从外

观设计到功能体验，从材料运用到工艺

革新，从科技创新到品牌打造，一只小

小的保温杯，倾注了整个行业从业人员

的心血和汗水，变出了很多“花样”。这

也是我市保温杯行业在大浪淘沙中能

够长盛不衰的基因。

一只保温杯的无意走红，折射出网

民的“娱乐心态”。保温杯被贴上“中

年”的标签，我们也不必较真，大可一笑

了之。但其引发的行业大讨论，对我市

众多保温杯生产企业来说，未尝不是一

件好事。至少，透过这一事件，大家可

以对我市保温杯行业进行一番审视，认

真查找短板和不足，尤其要在品牌上做

足文章，真正做精彩的“自己”。

□本报评论员
张赤奎 保温杯被贴上“中年”的标签，我们也不

必较真，大可一笑了之。但其引发的行业大
讨论，对我市众多保温杯生产企业来说，未尝
不是一件好事。至少，透过这一事件，大家可
以对我市保温杯行业进行一番审视，认真查
找短板和不足，尤其要在品牌上做足文章，真
正做精彩的“自己”。

撕掉标签，真正做精彩的“自己”

□本报特约评论员
赵开浪 名医是所在医院的软实力，也是这座城

市的金名片，更是当地百姓的福气。满足百
姓在家门口看名医的殷切期盼，就是名医品
牌价值的最大化。

名医也是一座城市的金名片

人们常以“华佗再世、妙手回春”来

表达对名医的赞誉。一所医院的名医

就像“镇院之宝”，直接关系该医院在老

百姓心目中的地位和形象。省人民医

院名医工作室进驻市一医，不仅给我市

传经送宝，而且能让我市名医与省级名

医智慧碰撞、医技共融，必将推动我市

卫生与健康事业再上新台阶。

一位好的名医融合了精湛的医技、

高尚的医德，病人见到他会有天然的信

赖感、安全感。不可否认，我市名医还

较为缺乏，有的名医主要精力在行政岗

位，坐诊“分身无术”；年轻名医青黄不

接，名医“苗子”比较稀缺；在镇街卫生

院，名医留不住，许多病人往市级医院

挤。在 CT、核磁共振等硬件普及的今

天，面对疑难杂症的诊断，离不开名医

的“一锤定音”；对高难手术的熟练掌

握，特别是以快、准、好减轻病人痛苦，

少不了名医的“精准用刀、精巧缝合”。

名医的价值，总是在手术台、在临床一

线得以释放，在救死扶伤中得以升华。

在尊崇名医中凝聚品牌价值。省

人民医院名医张大宏是前仓镇大陈村

人，小时候的贫困磨炼了他坚毅的品

格，从泌尿科首席专家到科主任到副院

长，张大宏始终“坐堂问诊”。此次张大

宏名医团队进驻市一医，再一次擦亮

“医在永康”的品牌。培养名医需要十

年甚至二十年，政府要完善培育名医的

机制，不仅给名医待遇和荣誉，而且要

让名医从繁忙的事务中解脱出来，回归

临床一线。全社会要营造尊崇名医的

氛围，让更多医生不忘初心、牢记使命、

恪尽职守、敬业奉献，以精湛的业务水

平、高尚的医德医风，为我市的卫生事

业做出更大贡献。

在培养名医中积淀品牌价值。名

医不是天然产生的，邵逸夫医院眼科主

任姚玉峰放弃美国优厚待遇，毅然回

国，医院倾尽全力支持他研究。姚玉峰

成为全国一流眼科名医后，自称自己是

“摆渡人”，现在他通过讲学、带徒，带出

了一大批名医。青年医生是“后备名

医”的主力军，如何让他们静下心来，潜

心医疗，早日成为一代名医，还有很多

“功课”要做。除了他们自身的努力，医

院创造条件是关键。以市一医晚间临

时大手术为例，急诊室忙忙碌碌，CT、

验血、送手术室，通知医生回来⋯⋯名

医往往连轴转，久而久之，身心疲惫。

培养更多“青年名医”，医院一是要舍得

花血本，要给他们提升医术的机会，让

他们到国内一流医院学习；二是建立名

医“梯度计划”，师带徒、比技能，鼓励青

年医生厚积薄发；三是外引人才，对引

进名医给予优厚政策支持；四是对新入

职医生要加强思想教育，建立“一对一”

关怀帮扶机制，引领他们立下志向，向

名医进军。

在临床一线中释放品牌价值。我

市大多数名医还在一线为患者服务，把

有限的资源用在刀刃上，适当提高名医

挂号费是应当的；为了不让名医“骄

傲”，也可以建立退出机制，不要“一名

定终身”；随着医疗设备与世界接轨，远

程会诊越来越普及，让名医“一专多

能”，更加快速、精准独立完成病情诊

断。民办医疗机构在我市风生水起，监

管部门责任重大，如何引导民办与公立

良性竞争，比临床一线的技术水平、比

名医的敬业精神、比患者的满意度，关

系着我市的名医品牌价值放大到多少

倍。

名医是所在医院的软实力，也是这

座城市的金名片，更是当地百姓的福

气。满足百姓在家门口看名医的殷切

期盼，就是名医品牌价值的最大化。

□本报特约评论员
王国荣 只有真正办出了一场盛大、精彩、文明、

和谐的体育盛会，才能更好地展示五金名城
的文化底蕴、旅游产业融合的成果、城乡的
美丽风貌和永康人民热情好客的良好形象，
才能让永康的这张“金名片”闪闪发光。

“五着力”办好半程马拉松

我市首个半程马拉松赛事将于 12

月 10 日举行。市长朱志杰强调，组委

会各成员单位要精心组织、周密部署，全

力以赴做好各项筹备工作，办出特色、办

出水平，通过赛事宣传永康、推介永康、

展示永康（详见本报9月4日1版）。

作为国际上从众增长最快的赛跑

项目，马拉松越来越受国人的追捧，仅

永康目前就有 2000 多名马拉松爱好

者，可见全国多得不计其数。在百度

键入“半程马拉松”，马上跳出多个城

市今年要举办的最新信息，从 9 月下

旬至 11 月，先后就有烟台长岛、陕西

商洛、咸阳渭河等地的半程马拉松赛

以及“延期”的重庆国际女子半程马拉

松赛。确实，马拉松已经从一项体育

赛事走向时尚，成为举办地一张闪亮

的金名片。

离正式开赛还有 3 个月，永康的这

张“金名片”需要尽快地发出去，要让国

内外的马拉松爱好者都能及时“接收”

到这张名片，要让网上报名和现场报名

参赛半程和迷你马拉松的 8000 人一一

落实，其中包括对报名参赛者的年龄、

健康等状况以及相关资质的审核也是

比较重要的一环。如朱志杰指出的，

“举办马拉松赛事，是促进全民健身的

一面旗帜，是展示永康形象的一张名

片，是城市治理能力的一次检验”，时间

紧、任务重，各部门要立即行动，要按

“五着力”的要求，全力以赴、事无巨细、

全面做好赛事的各项筹备工作，把永康

这张“金名片”擦得更亮。

要办好这次赛事，关键还在于各部

门协同“着力”落实上。其中一个“着

力”就是“确保关键环节落实到位”。比

如，2013 年 10 月 20 日北京马拉松发生

的“尿红墙”事件就是一个该吸取的教

训，当年一组众选手站成一排在沿途的

红墙和绿化带小便照片在网上疯传。

“尿红墙”事件影响的无非观瞻而已，而

赛事中的医疗等保障则关系到参赛者

的健康甚至生命。据报道，2014 年至

2016 年，“国内马拉松 3 年 12 起猝死”。

其他城市发生的这些事件，是警钟，该汲

取，因此笔者上面讲到赛前报名人的健

康审核很重要。也正因为有前车之鉴，

这次本市赛事其中一个“着力”要求就是

“着力抓好安全保卫和医疗卫生保障”。

对于一项万人参加的强体能赛事，必须

制订科学专业的医疗保障预案。

只有真正办出了一场盛大、精彩、

文明、和谐的体育盛会，才能更好地展

示五金名城的文化底蕴、旅游产业融合

的成果、城乡的美丽风貌和永康人民热

情好客的良好形象，才能让永康的这张

“金名片”闪闪发光。

“跑进五金之都，鉴品活力永康。”预

祝2017永康半程马拉松赛成功，领跑永

康人民喜迎2018新征程、新事业、新成就。


